

DAS HINTERZIMMER MANIFEST

Wir, die Hinterzimmer Brauerei, möchten unsere Grundsätze in diesem Manifest für alle Interessierten darstellen. Im Kern glauben wir daran, dass die Welt ein schöner Ort ist und es jedem Menschen ein Anliegen sein sollte, diesen Planeten besser zu hinterlassen als man ihn vorgefunden hat. Diesen Grundgedanken haben wir in neun Punkten versucht darzustellen.

1. SOZIALE GERECHTIGKEIT

Ein großes Problem unserer heutigen Gesellschaft ist die ständig wachsende Ungerechtigkeit der verschiedenen Gesellschaftsschichten. Diese soziale Ungerechtigkeit kann zum einen durch den Staat reglementiert werden, zum anderen auch durch das öffentliche Leben und Unternehmen. Da wir in diesem Falle als Letzteres auftreten, sehen wir uns in der Verantwortung etwas gegen diese Ungerechtigkeit zu unternehmen. All unser Handeln und unser Wirtschaften bezieht sich immer auf diesen Punkt und die ganze Brauerei ist auf dieses Ziel ausgerichtet.

2. UMWELTBEWUSSTSEIN

Das vermutlich schwierigste und aber auch wichtigste Unterfangen der nächsten Dekaden ist der Schutz unserer Umwelt und unseres Planeten. Eine Aufgabe die die gesamte Menschheit betrifft und die jeder von uns umsetzen kann. Darum verschreiben wir uns auch dieser großen Anstrengung. Wir achten darauf nachhaltige Rohstoffe für unsere Produkte zu verwenden und schreiben den regionalen Aspekt groß. Wirtschaftsergebnisse dürfen niemals über den Schutz unseres Planeten gestellt werden. Wir verpflichten uns auch, uns ständig im Bezug auf biologische Landwirtschaft, Regionalität und Nachhaltigkeit weiterzubilden und unsere Kunden über Möglichkeiten des eigenen Wirkens zu informieren.

3. SPENDEN

Ein Unternehmen, sei es eine kleine Craftbeerbrauerei oder ein Multimilliardenkonzern, hat immer die Aufgabe, einen Teil seines erwirtschafteten Vermögens der Allgemeinheit zur Verfügung zu stellen. Natürlich muss auch eine Brauerei rentabel sein, Mitarbeiter bezahlen und sich weiterentwickeln. Jedoch kann auch hier mit Maß gewirtschaftet werden und statt Kapital in Hedgefonds zu investieren, ziehen wir es vor es in unsere Gesellschaft und Mitmenschen zu investieren. Sei es durch eine regelmäßige Spende am Ende des Geschäftsjahres oder durch organisierte Aktionen, bei denen auch unsere Kunden miteingebunden werden.

4. GESELLSCHAFTSKRITIK

Als Unternehmen steht man in der Öffentlichkeit und zum Teil auch im Fokus. Wo sich einige große Unternehmen wegducken um eventuelle Kunden oder Investoren nicht zu verprellen, da gehen wir auf Konfrontationskurs. Wir werden immer aufstehen, wenn es gegen Minderheiten, Beeinträchtigte und Benachteiligte geht. Wir wollen eine Stimme sein für die, die nicht gehört werden. Und am Wichtigsten ist für uns, dass wir keinen Raum für Nationalisten, Populisten und Verschwörungstheoretiker haben. Kein Stück. Jeder, der sich selbst einer dieser Gruppen zuordnet, soll sich bitte ein anderes Lieblingsgetränk suchen. Wir können auf euer Geld verzichten.



5. GLEICHBEHANDLUNG

Laut unserem Grundgesetz und dem allgemeinen Menschenverständnis ist jeder Mensch auf dieser Welt gleich und hat die gleichen Rechte und Pflichten. Egal woher man kommt, welcher oder ob man einer Religion zugehörig ist, welche Hautfarbe man hat oder welches Geschlecht. Nach diesem Grundsatz werden wir immer arbeiten. Sei es bei der Einstellung von Personal oder bei der Auswahl unserer Geschäftspartner. Jeder der dieses Grundverständnis nicht besitzt, wird von uns nicht für eine weitere Zusammenarbeit in Frage kommen. Sei das Angebot auch noch so gut. Wir wollen integer sein und bleiben.

6. GEHALTSGERECHTIGKEIT

Ein Topmanager verdient Millionen, während die normale Arbeiterschaft noch einen Nebenjob hat. Genau das sehen wir tagtäglich. Und gefühlt werden diese Verhältnisse auch immer schlimmer. Darum setzen wir uns für Gehaltsgerechtigkeit und ein Schließen der Schere zwischen Arm und Reich ein. In unserem Unternehmen wird jeder den gleichen Stundenlohn erhalten, unabhängig von Position und Vorbildung. Denn jede Arbeitskraft ist wichtig und sollte gleichbehandelt werden.

7. UNTERSTÜTZUNG BENACHTEILIGTER

Es gibt in unserer Gesellschaft Menschen, die es im Leben schwieriger haben als andere. Und genau diese Menschen werden ausgeschlossen, schlechter behandelt oder gar nicht beachtet. Und genau diese Menschen wollen wir fördern und unterstützen. Sei es durch Anstellungen im Unternehmen oder durch Aktionen und Spenden. Ein jeder Mensch kann gute Arbeit leisten, wieso sollte man diesem Menschen nicht auch eine Chance geben. Ein Schulabschluss oder ein Studium zeugt noch lange nicht von größerem Einsatz oder mehr Intelligenz. Wir geben jedem Menschen seine Chance, sich zu beweisen.

8. ANTIKAPITALISMUS

Der Kapitalismus wie er gelebt wird ist ein großes Problem für unsere Welt. Wir leben über unseren Verhältnissen, die Reichen werden reicher, die Armen werden ärmer und ein großer Teil der Nationengemeinschaft wird ausgebeutet. Dies können wir nicht länger hinnehmen. Natürlich sind wir uns bewusst, dass wir in einem kapitalistischen System leben und unser Unternehmen auch ein Teil dieses Systems ist. Jedoch gibt es immer verschiedene Arten dieses System zu unterstützen bzw. darin zu leben. Wir möchten ehrlich, offen und gerecht sein. Transparenz steht bei uns im Vordergrund. Darum verpflichten wir uns unseren Beitrag zu leisten, sowohl in finanzieller als auch in sozialer Hinsicht. Wir werden kein Geld am Fiskus vorbeischieben oder uns selbst bereichern auf Kosten von Anderen.

9. WACHSTUMSKRITIK

In unserer aktuellen Zeit gibt es nur eine Konstante: Wachstum. Ohne Rücksicht auf Verluste, die Menschen oder den Planeten sollen Unternehmen möglichst schnell und möglichst stark wachsen. Die Nachhaltigkeit bleibt dabei oft auf der Strecke und Unternehmen wirtschaften sich in den Ruin, nur damit sie durch den Steuerzahler gerettet werden. Solch ein Unternehmen möchten wir nicht sein. Unser Ziel ist ein Wachstum, das unsere Mittel und Fähigkeiten nicht übersteigt. In erster Linie möchten wir uns und unseren etwaigen Angestellten ein ordentliches Gehalt zahlen können, der Gesellschaft etwas zurückgeben und dann in kleinen Schritten wachsen um die vorher beschriebenen Punkte noch mehr unterstützen zu können. Investoren von außen, die unsere Werte nicht mittragen können für uns keine Rolle spielen. Lieber in kleinen Schritten zum Ziel als sich selbst übernehmen und vor der Ziellinie stürzen.